

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección Calle de la Platería, 23.

Precio dentro y fuera de Murcia, UNA peseta al mes.

Número sueltos, CINCO céntimos.

HOJAS VERANIEGAS

Los días, en que, como hoy, escasean las noticias y los asuntos periodísticos, y anuncios de todas clases, solo publicaremos una Hoja, como la presente, sin relleno de anuncios y de artículos de tijera; con lo cual daremos al suscriptor la misma lectura que con el periódico completo, y nos ahorraremos la mitad del papel, que es lo que más cuesta ahora, para compensar en parte, las pérdidas que en estos meses sufre el periodismo.

Los domingos y los días en que las esquelas, los anuncios ó los sucesos, pidan mayor espacio, daremos el número completo; dedicando toda la plana dominiguera, á los versos, charadas, etc., que los aficionados nos remitan durante la semana.

Que disfrutemos también alguna ventajilla los que no podemos abandonar esta mesa de la redacción.

LO DEL DIA

Las noticias de San Sebastián constituyen lo más interesante que publican los periódicos.

Después vienen las de Cádiz, donde está la escuadra alemana; continuando, por orden de importancia, las de Barcelona, que dan su contingente, siempre exaltado, y las de las fiestas de Valencia, Santander, etc.

Pero todas ellas de menor cuantía; con el labor de los ministros.

Una vela, formada con el hecho rural de haber entrado las religiosas y salido otras, del convento de Concepcionistas, constituye el asunto saliente que traen ayer los periódicos de Madrid; los cuales, casi todos, se han creído en el deber de enviar un redactor á beber la verdad en la buena fuente de una inquisitiva, hecha directamente á la Superiora. Y total, que no ha ocurrido nada, como confiesa la mayor parte de los diarios de gran circulación; aunque los primeros que fantasearon la cosa, la explican con ciertas retenciones para que á la curiosidad interesada no se le defraude del todo.

Hay periódicos á quien les cuesta mucho confesar que se han equivocado, ó que los han informado mal; cosa tan frecuente en el periodismo, y en la vida.

El material periodístico que dá el crimen, ó el escándalo, ó el casamiento de dos mujeres, tiene tantos aficionados, que hay que inventarlo, si la desgracia, ó la miseria ó lo que fuere, no lo dan de sí.

Contra esto y por esto, sin duda, el buen sentido de algunos escritores, ha recurrido al cuento, al cuento vulgar y popular, sazonado de sal y gracia, y alguna pimienta, como son los «Cuentos Baturros» de D. Eusebio Blasco, que los lee todo el mundo.

Esas cosas de los maños, esas rudezas de gigantes y cabezudos, distraen un momento al lector y le quitan el mal gusto de la boca, y la tristeza del alma, que le ha producido el telegrama del mitin tal ó cual, en el que se ha escarnecido lo divino y lo humano, ó el relato detallado del crimen en la mancha.

Con ser tan interesantes como son los grandes empeños de la ciencia, y más cuando se propone destruir lo que causa tantas víctimas en la florida juventud de la vida, como en el Congreso que se celebra en Londres, contra la

PRIMER ANIVERSARIO
El Señor

Don Federico Moreno Fajardo,

FALLECIÓ EN ESTA CIUDAD EL 1.º DE AGOSTO DE 1900

R. I. P.

En sufragio de su alma, se aplicarán todas las misas que se digan hoy desde las seis hasta las doce en la iglesia parroquial de San Bartolomé.

Su viuda, hijos, hermanos y demás familia,

SUPPLICAN á sus amigos que asistan á alguno de dichos cultos y pidan á Dios por el eterno descanso del alma del finado; favor por el cual les anticipan las más expresivas gracias.

Murcia 1.º de Agosto de 1901.

tuberculosis; se leen con amor las correspondencias que á ellos se refieren, porque en un ultimatum pativo de los sabios, pueden ser muchos enfermos su sentencia de muerte.

Y no digamos en punto á descubrimientos, porque si bien los hay sorprendentes y satisfactorios que representan una nueva victoria del hombre contra las fuerzas ciegas de la naturaleza, como lo es, por ejemplo, la dirección de los globos, que, por fin, parece se ha descubierto, y conseguido en Francia; también hay otros que desampañan.

El Diluvio de Barcelona ha descubierto que casi todos los hombres de negocios en grande, los millonarios que se arriesgan á grandes empresas, son unos grandísimos bribones, que se entienden, para lucrarse con hombres de grandes prestigios é influencias políticas.

Con este motivo dice «El Nacional» que hay periódicos que se fraguan estos castillos en el aire y estos gigantes Caraculambres, para hacer ellos de Quijotes; mientras se desdennan en combatir las sanguijuelas que realmente se chupan la sangre del Estado.

Este descubrimiento es como el del Mediterráneo, y hecho, tal vez, en la época de más desgracia para esa clase de negocios. Por la misma competencia.

De todos modos, hasta en la inocentona naturaleza, se dan los gorriones.

EN SANTO DOMINGO

La función á San Ignacio de Loyola. Ayer se celebró en el grandioso templo de Santo Domingo la solemne función que los P. P. Jesuitas de esta Residencia, dedicaron á su fundador San Ignacio de Loyola. Asistió una numerosa concurrencia.

El panegirico estuvo á cargo de nuestro colaborador y amigo el párroco de Santa Catalina Sr. D. Antonio José Gonzalez, el cual dijo todo lo que debía decir, tocando hasta las cuestiones, que podríamos llamar, de candente actualidad, con gran circunspección, prudencia y tino.

Tuvo el Sr. González, párrafos elocuentes y sentidos, grandes sinceridades y alto é imparcial criterio histórico para narrar las vicisitudes porque ha pasado la institución de San Ignacio.

Hasta nuestro conde de Floridablanca figuró en la peroración del párroco de Santa Catalina, y no para ser censurado con acritud, si no para atenuar ó para

compensar en parte, lo que trabajó contra los jesuitas, con la declaración que hizo, según el orador, cuando era Presidente de la Junta de Defensa nacional, en Sevilla, donde manifestó, que «después de expulsar á los franceses, había que traer nuevamente á los Jesuitas».

Con lo indicado ligeramente, comprenderán los lectores que el discurso del Sr. González, ha sido un «lo del día» político-religioso, pero de tonos tan sinceros y simpáticos, que aunque hubiera estado el templo, lleno de enemigos de los jesuitas y de todas las ordenes religiosas, no hubieran podido ofenderse.

Otro dato que adujo relacionado con los murcianos y con la expulsión de los jesuitas, fué que el entonces Obispo de esta Diócesis, D. Manuel Rubín de Celis, y en su cargo de Consejero de Estado, trabajó más que nadie, porque no se publicase el decreto que hizo salir de España á los jesuitas.

En resumen, que el Sr. Gonzalez estuvo bien y se le oyó con gusto y con interés durante los treinta y cinco minutos que ocupó la sagrada cátedra, sin divagar ni un momento y sin abusar de vanos oropeles retóricos.

CONTRA LA TUBERCULOSIS

El mundo médico, y puede decirse que todo el mundo, tiene puesta su atención en el actual congreso de Londres contra la tuberculosis.

El duque de Cambridge abrió las sesiones en nombre del rey y lord Derby le presentó los jefes de las delegaciones extranjeras; entre las cuales figuran M. Brouardel, en representación de la Francia: el senador liontefiore-Levy, que representa á Bélgica, el doctor Luis Secretan, delegado por Suiza; el doctor Cortezo, representante de España, y el senador Enrique di Rienzi, en representación de Italia.

En la segunda sesión, presidida por lord Lister, el célebre profesor alemán Koch ha leído un interesante trabajo sobre la lucha contra la tuberculosis comparada con la lucha contra las demás enfermedades contagiosas.

«La tuberculosis, ha dicho, es curable, al principio; pero no se puede luchar contra ella con la sola ayuda de los sanatorios. Es muy importante evitar el contagio tomando precauciones en el roce con los tísicos».

El orador enumeró los resultados obtenidos en Nueva York con las medidas dadas por el Dr. Biggs, y citó el ejemplo de Noruega, y de Sajonia, que tienen una legislación especial.

Recomendó los sanatorios y las instrucciones que hay que dar á las poblaciones acerca de la materia en cuestión, abogando por la declaración obligatoria de los casos de la tuberculosis.

Afirmó que la tuberculosis no se comunica á los animales, aunque todos ellos son susceptibles de padecerla. No cree, tampoco, que la tuberculosis de los

animales se transmite al hombre por medio de la alimentación. Este último aserto fué objeto de una larga discusión, que el presidente interrumpió declarando que la cuestión había de ser examinada á fondo en la sesión inmediata.

LEY SOBRE EMIGRACIÓN

Ha pasado á informe de la Junta de reformas sociales el proyecto de ley sobre emigración que, inspirado en la última ley italiana sobre la materia, y en las recomendaciones formuladas por el Congreso hispanoamericano, se ha redactado en el ministerio.

Responde ese proyecto al propósito de otorgar una protección efectiva á nuestros emigrantes, para evitar la explotación verdaderamente inicua de que son objeto antes de abandonar el suelo de la patria.

La Féria de Valencia

30 de Julio de 1901.

El tiempo se encargó ayer de desbaratar los festejos y de causar grandes perjuicios á la Feria. La fuerte tormenta que descargó sobre la ciudad á media tarde, impidió la celebración de la corrida de toros anunciada, y de desbaratar la velada en la Alameda, que ofreció un tristísimo aspecto, desanimada y llena de barro.

Los forasteros aprovecharon, sin embargo, las últimas horas de la tarde, en que dejó de llover, para pasear por las calles céntricas contemplando los extraños causados por el agua y el pedrisco en los adornos de las calles. La gente de coche se dirigió al camino del Grao y por no perder la costumbre, entabló la consabida batalla de serpientes y confetti.

Los bailes populares y la traca en el real de la Féria se suspendieron, dejándose para esta noche.

El programa para hoy lo constituyen los siguientes festejos:

A las doce traca de 7.000 metros.
A las 4 cuarta corrida de toros, á las 9 repetición de la fiesta de la «Jota» en el teatro de Apolo.

ENTIERROS

Ayer tarde se verificó, con numeroso y distinguido acompañamiento, desde la iglesia parroquial de San Lorenzo, el entierro de la Sra. D.ª Concepción Ponce de León y Pierrón, esposa de nuestro amigo D. Mariano Conejero.

En la presidencia y cintas vimos á los Canónigos Sres. D. Felix Sanchez, don Pedro Martinez Garre, D. José Beneyto, párroco de San Lorenzo, D. Manuel Navarro Martinez, presbítero, D. José María Muquera, D. Juan Antonio Martínez, don Ricardo Codorniu, D. Bernabé Guerrero Caballero y D. José María Peñañel.

Reciban su desconsolado esposo, hijos

y demás apreciable familia, nuestro más sentido pésame por la dolorosa pérdida que acaban de sufrir.

También se verificó ayer tarde, desde la iglesia parroquial de San Bartolomé, el entierro del que fué en vida D. Eduardo Gil y Garcia de Longoria.

Llevando la cintas del féretro y en la presidencia, vimos á los Canónigos señores D. Ildefonso Montesinos y D. Telesforo Crespo, párrocos de San Pedro y San Nicolás, Sres. D. Ramón Fernandez Asensio y D. José Tomás Perez, D. Diego Tuero Madrid, D. José Melgarejo Escario, D. Roque Novella, D. José Servet Brugarolas, D. Vicente Perez Marin, D. Francisco Bautista Monserrat, D. Anselmo Bañón, D. Juan Garcia Clemencin y otros que sentimos no recordar.

Acompañamos á su afligida familia en el dolor que experimentan, con la pérdida tan sensible como irreparable que acaban de sufrir.

San Javier

SANTIAGO DE LA RIBERA.

Nos escriben desde San Javier haciendo una detallada revista de la fiesta celebrada en honor del apostol Santiago el día 25 del pasado mes de Julio, consagrada por el litmo. Señor nuestro querido amigo D. José Maria Barnuevo, el cual con su apreciable y distinguida familia se halla veraneando en aquellas deliciosas playas.

El Sr. D. Francisco..., y ocupó la sagrada cátedra el elocuente orador don Domingo Vicente Ripoll. La misa fué oficiada por un coro angelical, pues tal parecían las bien unidas y timbradas voces de las Srtas. Maria, Teresa y Consuelo Barnuevo y sus primas Margarita y Enriqueta Aguilar.

El hecho de la mayor concurrencia de veraneantes que hay en dicho sitio, se explica naturalmente por la limpieza y saneamiento de aquellas aguas, debido á que en el pasado invierno, las aguas del Mediterráneo salvaron el muro de arena que las separa al Mar Menor y sacudieron el estancamiento de este, produciendo los saludables efectos indicados. Por esta causa también, ha disminuido algún tanto el clásico pescado del Mar Menor, ó sea el mujol, pero en cambio se ha enriquecido con nuevas especies de pescados exquisitos que compensan la pérdida de aquel.

Estos detalles y accidentes, recuerdan el gran proyecto del Sr. D. José Maria Barnuevo, que no consiste en otra cosa, que poner en comunicación estos dos mares, haciendo del Menor un puerto de refugio y unas playas sanas y saludables para los bañistas.

Dentista en Torre Vieja

El conocido cirujano dentista de Madrid Sr. Garrido, se haya temporalmente en esta población, quien construye con solidez y economía dentaduras completas ó parciales, empleando para el objeto los mejores materiales de las fábricas del extranjero, garantizando la perfecta adaptación á la boca y que han de facilitar extraordinariamente tanto la masticación cuanto la palabra.

Muchas veces se pierden las dentaduras naturales por no cuidarlas y á fin de evitar esto, se limpia, orifica en parte y expende elixires y polvos para su limpieza y por último, se extraen sin dolor las muelas y dientes que no deban conservarse, así como los raigones.

Calle de D.ª Mariana Pineda, 16. 26-15

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de hoy. Jueves 1 de Agosto.—San Pedro Advíncula; San Félix; San Nemesio; el Martirio de los siete hermanos Macabeos; Santos Fé, Esperanza y Caridad, vírgenes y mártires; Santos Bono, Fausto y Mauro, mártires; San Justino, mártir.

Santos de mañana. Nuestra Sra. de los Angeles; San Pedro de Osma y San Máximo.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en la iglesia de Carmelitas D.ª Angeles Lopez Gimenez.

Mañana en la misma iglesia por don Juan Antonio Latorre y esposa.

CULTOS

En la iglesia de San Antolin, empezará mañana, á las ocho, un solemne novenario á la Virgen del Perpetuo Socorro. Todos los días habrá misa rezada y á continuación se leerá la novena.

